



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

ACTA N.- 011-GPG-2025

SESION ORDINARIA

En el Barrio Piuntza de la parroquia Guadalupe, siendo las 14h25 pm (dos de la tarde con veinticinco minutos) de hoy viernes, 30 de mayo de 2025, el secretario-tesorero del GAD Parroquial de Guadalupe da lectura de la siguiente convocatoria:

CONVOCATORIA N.- 011-GPG-2025

A los 27 días del mes de mayo del año 2025, el Sr. Luis Alberto Erraez Bazurto, Presidente del GAD Parroquial Guadalupe de conformidad al Art. 70 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización y dando cumplimiento al Art. 318 del COOTAD, convoca a ustedes señores Vocales del Gobierno Parroquial de Guadalupe, a **SESIÓN ORDINARIA**, a realizarse el día **VIERNES, 30 DE MAYO DE 2025, a las 14H00 PM (DOS DE LA TARDE)**; en el salón del Gobierno Parroquial de Guadalupe, con el objeto de tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del quorum.
2. Apertura e instalación de la sesión.
3. Aprobación del Orden del día.
4. Aprobación del Acta N.- 010-GPG-2025 de la sesión ordinaria realizada el día martes, 20 de mayo de 2025.
5. Análisis en primera instancia del perfil del anteproyecto denominado: **"REPOTENCIACIÓN DE LA CANCHA CUBIERTA CON ESCENARIO DE LA CABECERA PARROQUIAL DE GUADALUPE, CANTÓN ZAMORA, PROVINCIA DE ZAMORA CHINCHIPE."**
6. Informe de Actividades de Presidencia.
7. Asuntos Varios.
8. Clausura.

DESARROLLO:

1. **Constatación del Quorum.** – Por intermedio del secretario-Tesorero del GAD Parroquial Ing. Anderson Villa, se constata la presencia de los vocales: Sra. Geanella Arévalo, Tnlga. Magali Tiwi, Abg. René López, Ing. Rita Japón y el Sr. presidente Luis Erraez a la presente sesión, de tal manera que, una vez constatada la asistencia del quorum reglamentario (5 vocales presentes) se procede con el siguiente punto de orden.
2. **Apertura e instalación de la sesión.** - el Sr. Luis Erraez, presidente del GAD Parroquial de Guadalupe menciona lo siguiente: *"Bien, queridos compañeros, primeramente, saludándoles; señor secretario, saludarles a todos, pedir disculpas. Bueno, la sesión de hoy día la hemos realizado acá porque tiene un propósito importante también al final de esto. (..) tenemos dos puntos (..) tratarlo, analizarlo de la mejor manera, pues les*



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

anticipamos ya del anteproyecto que tenemos, analizarlo de la mejor manera y resolver todo esto en cabeza fría lo que tengamos que tratar. Con esto, damos por instalada la presente sesión.

- 3. Aprobación del Orden del día.** – El señor presidente del GAD Parroquial pone este punto a consideración de los señores vocales- y procede a tomar la votación:

-Sra. Vicepresidenta Ing. Rita Japón: Menciona: "Si, aprobado."

-Sra. Vocal Geanella Arévalo: Menciona: "Aprobado."

-Sr. Vocal Abg. René López: Menciona: "Aprobado"

-Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi: Menciona: "Aprobado."

-Sr. presidente Luis Erraez: Menciona: "Aprobado."

Los señores vocales del GAD Parroquial de Guadalupe, por unanimidad **Resuelven** aprobar el orden del día establecido en la Convocatoria N.- 011-GPG-2025.

- 4. Aprobación del Acta N.- 010-GPG-2025 de la sesión ordinaria realizada el día martes, 20 de mayo de 2025.** -El señor presidente procede a tomar la votación correspondiente:

-Sr. Vocal Abg. René López: Menciona: "Aprobado de mi parte, señor presidente."

-Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi: Menciona: "Yo, presi, tengo que hacer 2 observaciones: en la elaboración del Acta, en el punto Nro. 8, en la página 28; en el punto, donde sometió a votación, hubieron 2 mociones, señor presidente, y, en su intervención usted vota a favor de la moción; haber, hay 2 propuestas en ese punto, hacer un informe general sobre el tema de la minería y los bienes públicos, y, el otro hacer un informe solo de los bienes públicos; la compañera vota a favor de la minería en general, la compañera Rita por los bienes públicos, la Sra. Magali por los bienes públicos, René, proponente de la moción, de hacer la denuncia en el tema de la minería y los bienes públicos, y, el señor presidente vota, dice: "Yo también a favor de la moción"; No sé, si ustedes compañeros entienden a cual de las 2 propuestas usted le votó, presi"- el señor presidente aclara que votó por el informe general de la minería y de los bienes públicos-K-**prosigue la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** y menciona: "Ah, entonces a favor de la moción del compañero René pienso que se debe agregar; y, continuando, en la Resolución, presidente, dice: "hacer un informe general de la minería ilegal por la destrucción de las riberas del río Yacuambi con enfoque también, en la destrucción de los bienes públicos: Puente colgante de Conchay, casa comunal de San Sebastián- y se debería agregar y cocina comunitaria, porque lo de la casa comunal, presidente no había información. Solo se tiene información referente a la cocina comunitaria" **-interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Entonces, habría que agregarle" **-prosigue la Sra. Vocal Magali Tiwi** y menciona: "cocina comunitaria." Esas 2 observaciones tengo, presidente, y,



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

también en mi intervención yo solicité, no sé qué tanto tiene el avance, información de la administración 2005-2009, estimado presidente, a través de Secretaría, solicité ese día.” **-responde el Sr. presidente Luis Erraez** y menciona: “Se está buscando (..)” **-pregunta el secretario:** “O sea, adicional de lo que ya se le entregó.” **-responde la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** y menciona: “Si, adicional, porque lo que se tiene información es cocina comunitaria, pero casa comunal no; yo supongo que está en la administración 2005-2009, tal como hice mi intervención aquí, como consta aquí en el Acta. Eso nomás presidente.” **-el secretario pregunta:** ¿Aprueba el acta entonces o no? **-responde la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** y menciona: “Que haga las correcciones, yo le firmaré el acta, señor secretario, señor presidente.”

-Sra. Vocal Geanella Arévalo: “Hago el pedido que ha pedido la compañera, que corrijan, aprobado.”

-Sra. Vicepresidenta Ing. Rita Japón: Igualmente, que corrijan esas partes, porque en el tema de la moción si tienen que estar claros las mociones.” (..)

Los señores vocales del GAD Parroquial de Guadalupe, por mayoría **Resuelven** que se corrija las partes sugeridas por la Sra. Vocal Magali Tiwi, y posterior a ello, se firmará el Acta.

- 5. Análisis en primera instancia del perfil del anteproyecto denominado: “REPOTENCIACIÓN DE LA CANCHA CUBIERTA CON ESCENARIO DE LA CABECERA PARROQUIAL DE GUADALUPE, CANTÓN ZAMORA, PROVINCIA DE ZAMORA CHINCHIPE.”.** En este punto, el señor presidente Luis Erraez pregunta: ¿Alguna pregunta al respecto de esto, del perfil del anteproyecto de la cubierta? **-la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** menciona: “Más bien, presidente, pedirle que usted brevemente nos haga una pequeña explicación.” **-prosigue el Sr. Luis Erraez, presidente del GADPG** y menciona: “Bueno, con esto venimos con la idea desde hace rato, ¿no cierto? Por eso, se dejó una partida de presupuesto también, porque realmente lo creemos más que necesario; una, el espacio, y otra, por los baños que todo mundo nos hace las observaciones y tienen la razón. Esas cosas, a mí en especial no me van a incomodar, porque es cierto lo que dice la ciudadanía. Entonces, ahora lo estamos trabajando con esto, basados en las sugerencias que recopiló el ingeniero Jhandry, porque la vez pasada estaba Rita y don Florencio Salinas de presidente. Entonces, esa vez ya teníamos un pequeño borrador. Entonces, se les indicó, basado a ese borrador, ellos hicieron, dieron algunas sugerencias, y ahora se lo está trabajando con las sugerencias que ellos dieron: niveles, en cuanto a esto de aquí, de lo que es camerinos, baños, vestidores. Todo esto tiene, esa parte, ¿ya? (...). Lo interesante es de aquí, si es que coincidimos con todo esto, ver una fecha para socializarlo en Guadalupe, con los moradores, con la nueva directiva en este caso, para



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

ver qué sugerencias más nos dan. Si no, pues ya habría que irlo plasmando con el presupuesto y con todo.”

-interviene el Sr. vocal Abg. René López y menciona: “Bueno, de mi parte, señor presidente, ¿si me permite la palabra? **-responde el Sr. presidente:** “Claro que sí.” **-prosigue el Sr. vocal:** “Creo que es un proyecto muy importante y necesario para la cabecera parroquial de Guadalupe y para todos los moradores de nuestra parroquia. En vista, de que ahí es donde se abarca el tema de festividades, se realizan todos los programas y es la cara, la imagen de nuestra cabecera parroquial y de nuestra parroquia. Hemos leído esto, lo hemos visto. Me gustaría que en la socialización que se realice, el técnico nos haga conocer en 3D, en digital, en fotos, para tener más claro este proyecto. Pero bueno, de mi parte, yo creo que más bien le pido que se haga lo más pronto, se termine este proyecto para poder hacerlo realidad. Ojalá Dios quiera, para estas festividades ya estrenarlo. Hasta ahí, señor presidente.” **-interviene el Sr. presidente** y menciona: “Gracias compañero René; ¿usted compañera Magali?”.

-interviene la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi y menciona: “Que bien que se ha tocado este proyecto en este punto, presidente. Y, qué bueno que se ha involucrado la directiva de la cabecera parroquial y creo que también es urgente de que se realice ese proyecto; tengo una pregunta: ¿Se lo va a hacer por administración directa o con convenio, señor presidente? **-a lo que el Sr. Luis Erraez, presidente del GAD Parroquial** menciona: “Con convenio sería de hacer, porque por administración directa es un poco difícil. (...) Lo importante es hacer un convenio con el señor alcalde, a lo mejor con los \$30.000 o \$35.000 que tenemos a lo mejor nos cubra porque tiene algunos detalles bastante importantes y a lo mejor habría que ver si se logra conseguir. Yo hablé con el señor alcalde y dijo: Lucho hagan el proyecto para apoyarles. No ha dicho cuánto ni cómo, obviamente, pero habría que ver cuánto.” **-interviene la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** y menciona: “Sí, bien, como dijo el compañero René, si queremos estrenarlo para noviembre, sería buena idea hacerlo por administración directa. Para no estar en espera de pronto también en la reforma del presupuesto del municipio, que ingrese recién el proyecto de nosotros, ya tenemos una partida, señor presidente. Es mi sugerencia hacerlo por administración directa.” **-responde el Sr. Luis Erraez** y menciona: “habría que ver. Claro, es un poquito más complicado, ¿no? Contratar personal, asegurar. El tema de las maquinarias, alquilar. Pero bueno, yo creo que lo importante es llegar a concretar el proyecto, ¿no cierto? De ahí, habría que analizarlo, la mejor manera, por dónde es más viable para nosotros y más rápido. Por lo que dice el compañero René, es cierto, y todos somos conscientes de eso, que se debe, esto se necesita para las fiestas. Miren cómo están esos baños (..), todo el mundo



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

se pega con nosotros, cuando hay gente que chuta realmente, como que no lo quieren, lo destrozan todo. (...) O sea, yo creo que la idea es hacerlo lo más pronto." **-interviene la Sra. Vocal TnIga. Magali Tiwi** y menciona: "(...) Y apoyarle más adelante cuando tengamos que aprobar. Estoy de acuerdo.

-interviene la Sra. Vocal Geanella Arévalo y menciona: "Es un proyecto muy importante para la parroquia, ya que, ahí se puede realizar muchas cosas artísticas, culturales; y, estoy dispuesta a apoyar totalmente(..)

-interviene la Sra. Vicepresidenta Ing. Rita Japón y menciona: "Bueno, yo creo que, en este tema de este análisis a primera instancia, donde hoy no es proyecto, es un perfil, no más que veo. Es muy importante, porque en realidad la obra, o sea, desde el inicio la que está construida, tiene a lo mejor algunas fallas, el escenario mismo casi no se le utiliza en tiempos, cómo debe ser utilizado a lo mejor en los eventos que se realizan a nivel de la parroquia. Entonces yo creo que sí es factible y a lo mejor el momento que se haga un arreglo (...). Se hizo el recorrido anteriormente, creo que el año pasado, en diciembre, si mal no recuerdo se hizo el recorrido y se dio conjuntamente con el presidente anterior del Comité Central, se dio algunas sugerencias. Entonces lo que yo sugiero, presidente. es que lo elaboren ya el proyecto completo, con todo ya el presupuesto y todo, para saber a cuánto asciende el monto de la obra. (...) Entonces, de mi parte, estaré presta para apoyar, y, ya en la otra sesión, a lo mejor, el ingeniero mismo pueda hacer una explicación más profunda de lo que trata mismo el arreglo; y, así sería bueno a lo mejor antes de que, yo sugiero antes de que entre a sesión de Junta, para que sea aprobado hacer la socialización con el pueblo. Entonces con la sesión del pueblo dan las sugerencias, los cambios y listo, para que la junta apruebe. Si es de lo contrario, vamos a aprobar nosotros el proyecto, y luego ir la socialización, luego vienen los cambios, y otra vez tiene que entrar a junta para los cambios. Entonces, eso yo sugiero don Luis, para que se llame al pueblo, y luego, de esto, ya cuando tengan el dinero para este proyecto, porque tiene que tener los presupuesto y todo; para que se socialice ahí con los moradores de la cabecera parroquial, y luego pase a sesión de Junta." **-interviene el Sr. Luis Erraez, presidente** y menciona: "Obviamente esa es la idea, este anteproyecto ya queremos socializar, está todo lo que es estructura, con las sugerencias que nos dieron. La idea es fijar aquí una fecha cuándo lo socializamos, o si es que hay algo que agregar o quitar, de una vez ese día; de ahí si, para que el ingeniero ya lo trabaje, ya con el presupuesto y con todo. Entonces, más bien, la idea es fijar una fecha." **-interviene el Sr. Vocal Abg. René López** y menciona: "Sí, presidente. Bueno, me parece que ya casi está bastante avanzado el proyecto, ¿no? Más bien, fijémoslo para la próxima semana. Puede ser el martes, el lunes no, porque el lunes está siempre, se tiene que recibir la gente, usted también, ¿no? Entonces



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

sería para el martes a la noche y también mi pedido es que se les haga conocer a todos los presidentes de los barrios, no solo a la cabecera parroquial, todos los presidentes de los barrios, para que ellos sean parte también de la toma de decisiones que se realicen ese día de la socialización." **-interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Ya, no habría problema. Entonces quedaríamos para el martes, a las 19h00 (Siete de la noche)." **-interviene la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** y menciona: "Ya estará, ¿ya estará todo el proyecto.?" **-responde el Sr. Luis Erraez:** "el anteproyecto está todito. Lo que no hay aquí es presupuesto." **-interviene la Sra. vicepresidenta Ing. Rita Japón** y menciona: "Sí, sería importante el presupuesto don Luis; después, ya si es que hay alguna corrección, ya solamente modifica algo. Porque si no, el pueblo va a preguntar a cuánto asciende de dinero, para nosotros también mirar el tema de recursos. (..)" **-interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Entonces, hagámoslo para el miércoles, 19h00 (siete de la noche) ¿Qué les parece? (..), en el Salón del GAD"- a lo que los vocales están de acuerdo.

Los señores vocales del GAD Parroquial de Guadalupe, por unanimidad **Resuelven** realizar la socialización del anteproyecto denominado: "REPOTENCIACIÓN DE LA CANCHA CUBIERTA CON ESCENARIO DE LA CABECERA PARROQUIAL DE GUADALUPE, CANTÓN ZAMORA, PROVINCIA DE ZAMORA CHINCHIPE." El día miércoles, 04 de junio de 2025, a las 19h00 en el Salón del GAD Parroquial, extendiendo la invitación a todos los presidentes de los barrios que conforman la parroquia Guadalupe.

6. Informe de Actividades de Presidencia. - El señor presidente manifiesta lo siguiente:

- Como es ya de conocimiento creo que, de todos, (..) nosotros viajamos al Coca el día miércoles, pues obviamente nos ha ido bien, me acompañó el compañero René, también se fue Ronald, obviamente Ronald fue como chofer, (..), salimos de aquí, de Zamora salimos ya a las 03h00 am, llegamos 18h00 de la tarde a El Coca. Siguiendo día, bueno, un viaje con suerte, nos fue bien, nuestro cupo teníamos para las 10h00 am de la mañana, pero a nosotros el chofer del tráiler nos llamó pronto. Y nos invitó pronto a la oficina, fuimos allá. Justamente los señores que eran de estar a las 08h00 no llegaron, llegaron después de que entramos nosotros. Y ellos ocuparon nuestro cupo, entonces hasta las 10h00 ya estuvimos despachados nosotros. Nos fue bien, gracias a Dios, tenemos toda la tubería, vinieron 198 tubos. Eso nos han entregado, ya tenemos todo el material acá, eso, por un lado.
- Por otro lado, tenemos una noticia que es bastante importante, yo creo que ya se comienzan a ver los resultados de nuestro trabajo. Pues tenemos ya listo lo del camión que hemos conseguido en la Inmobiliaria en Quito. Ya han firmado, ya está firmado todo, ya hoy por la mañana



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

nos pasaron todos los documentos. Si hacemos los trámites ya para pagar en el SRI no más. Entonces yo creo que la próxima semana, si Dios lo permite, tocará hacerse un viajecito a Quito también, por el tema.

- (...) Ahora, en vista que ya tenemos el material para los establos, hay que trabajar ya en los proyectos para los establos. Ustedes recordarán que nosotros hicimos un proyecto de, creo que era con 70 tubos para un establo. Era para cubrir el cupo, la cantidad de tubos, el volumen de tubos. Entonces yo creo que ya nos tocaría empezar a trabajar en los proyectos de los establos. Tenemos que justificar, yo había conversado con el señor gerente, un ratito, que el chofer también me dijo que justificáramos lo más pronto, que si podemos pedir un poco de tubería para puentes. También conversábamos con René, hay unos tubos de este diámetro, excelente para puentes y hay cualquier cantidad de tubería.
- Eso, tenemos ahílo del camión, que es un tema importante también que se nos viene, que justamente ya lo vamos a tener para nuestra Rendición de cuentas. Ahora sí podemos hablar de que tenemos el camión aquí. Entonces hay que agilizar esos trámites, hay que viajar, hay que ver los que quieran viajar a Quito, chévere, porque si demoraría unos dos o tres días a lo mejor también, porque hay que sacar el camión, llevarle a una mecánica que lo revisen, hacer el mantenimiento y todo eso. Eso, compañeros.
- Lo del vivero ya no hay cemento, se agotó el material no hay cemento (...). Ya, bueno, en cuanto al tema del invernadero, ya de la construcción que estamos haciendo en el vivero, comentarles, yo le había pedido ayer al ingeniero Jhandry, a Anderson y a la arquitecta, que den revisando cómo estamos con el material de la adquisición que se hizo para el vivero, pues ya no tenemos cemento." **-interviene el secretario** y menciona: "Bueno, ya nos entregaron los últimos 10 y el bloque, digamos falta que nos entreguen, queda todo cerrado." **-prosigue el Sr. Luis Erraez, presidente del GADPG** y menciona: "Parece que con las justas vamos a cuadrarlo. El tema es de que se agrandaron los muros, se decidió, se puso cadenas, se hizo otro muro más encima. Entonces eso, comentarles que ya hasta ahí tenemos cuantos, 10 sacos (...) creo que nos va a faltar el cemento para lo que es revestir y veredas y todo eso." **-pregunta la Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi:** ¿Para fundir el piso? **-responde el Sr. Presidente Luis Erraez:** "Fundir el piso no, no alcanza. Bueno, ahí hay que acudir a lo que nos ofreció el alcalde, 30 quintales. Eso, tengo que informarles. (...)"

-interviene el Sr. Vocal Abg. René López y menciona: "Bueno, yo también quería acotar algo aquí. Y gracias también a la invitación que me hizo el presidente para irnos a Orellana. Creo que fue un viaje exitoso y gracias presidente por



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

tomarme en cuenta y a los compañeros también por delegarme para que vaya para allá. Creo que hay mucha tubería allá, hay mucha tubería de la cual si nosotros nos agilizamos un poquito podemos a lo mejor presentar un proyecto. La idea era de construir los puentes, puentes peatonales a las fincas, hay muchas necesidades, hay muchos pedidos de algunos moradores, de algunos finqueros para poder realizar eso. Entonces más bien aquí presidente y compañeros también pedir de que parece que teníamos que hacer algún arreglo en el diseño de los galpones, de los establos, perdón, no cierto, porque viendo la realidad que hay aquí, viendo la realidad que tenemos aquí en nuestra parroquia; y, más bien les invito yo a ustedes, estaba hablando hoy a la mañana con el Dr. Byron Ochoa. Él dice que tiene un establo que es acorde a la necesidad de aquí de nosotros; por ejemplo, no vamos a competir con don Byron porque él tiene un establo inmenso que tiene, tiene dinero, tiene ganado. Entonces los pequeños ganaderos no son para dar la talla. En este caso yo le pedí al doctor Byron de que si podemos visitar el galpón que tiene él y me ha dicho que sí. De paso que él nos sugiere también y conocemos y vemos cómo se ha trabajado ahí. Me ha pedido de que la próxima semana podamos visitar ahí donde él, que le avisemos con anticipación para ir a visitar el galpón de él, que es en Panguintza. (...) Sí, entonces más bien poner una fecha que ustedes decidan, para mí sería lo ideal para poder como digo, Trabajar con algo concreto, de acuerdo a la necesidad. Y como él también conoce aquí la zona entonces sabe lo que el ganadero necesita en realidad. **-Se decide ir a visitar el día miércoles, 04 de junio de 2025, ir a visitar el establo.**

Los señores vocales del Gobierno Parroquial de Guadalupe **Resuelven** realizar una visita al establo del Dr. Byron Ochoa, el día miércoles, 04 de junio de 2025, en Panguintza, después del mediodía.

7. **Asuntos varios.** – El señor presidente pone a consideración el punto:

- a) **El señor vocal Abg. René López** menciona: "Presidente, yo el día de hoy le dejé un memorando, no se si ya lo revisó, (..) le dejé donde le hago constar, bueno para usted y para el Ing. Civil, ahoritas justamente acabé de hablar con él, es por el tema del vivero, yo hace algunos, cuando recién se empezó a construir el vivero, incluidas las compañeras también recorrimos y yo les hice esa observación de que no vayamos a cometer el error de colocar el toscón como relleno, digamos así, en vista de que ya se ha visto en otros lados de que hay ese problema de la humedad, de que sube el agua, el toscón chupa la humedad y demora en secar años, y, más cuando aun tenemos una quebrada que está más al fondo Ahorita que fuimos para allá está corriendo agua. Entonces, está más adentro la humedad, entonces va a pasar para acá. Luego yo les hice otra observación, fuimos con la arquitecta, le dije, arquitecta, porque ya



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

vi que estaban poniendo un poco de toscón. Les dije que ese problema vamos a tener más después. Más bien que no pongamos eso, que vamos a buscar la manera de poder colocar el material pétreo del río, ¿no? Sin embargo, ayer que yo llegué allá, vi que ya habían puesto y estaban taconeando con un palo. Entonces, yo hablé con don Juanito y le dije que por qué han puesto este material, que eso nos va a traer problemas. Yo les hice la observación, les dije que voy a hablar con la arquitecta porque eso no puede quedar así. Al menos, como presidente de la comisión, creo que tengo que estar apelando por eso, ¿no? Tengo que ver que las cosas queden bien. Ustedes saben que nosotros somos elegidos por el pueblo. Somos fiscalizadores, legisladores, entonces tenemos que ver por el bien de todo el pueblo. Entonces, creo que con usted también hablamos de eso, presidente, ¿no? El lunes me parece, si mal no recuerdo. En todo caso, presidente, yo le hice conocer esto, hablé con la arquitecta también hoy día, le dije a la arquitecta: ¿se acuerda que quedamos con usted que no se va a poner el toscón? Sin embargo, hoy me hicieron conocer que lo habían puesto porque van a haber hoy día algo de la virgen, no sé. En todo caso, presidente, mi pedido aquí está, de que se retire ese material para que se ponga el material pétreo para evitar luego inconvenientes futuros. (...). Eso, presidente. Y también sumarme al pedido de mi papá que lo hizo a mediodía de la vía, aquí a San Antonio (...). Y ahora, oiga, que está lloviendo se está dañando un poquito más. También comunicarles de que yo estaba recorriendo, casi toda esta semana estaba recorriendo la parroquia. He estado visitando las obras también. He visto también de que están paralizadas las dos obras, las dos cubiertas. Me puse en contacto con el arquitecto, me supo manifestar del problema que había del muro. Eso están arreglando sus trámites técnicos, creo que son. También la cubierta de aquí de Piuntza, me supo manifestar de que habido el compromiso de la Junta de hacer el relleno. Hablé con usted y ya se está haciendo también. Ayer estuve por ahí. En eso le quiero pedir, señor presidente, que se haga lo más rápido ese relleno, de que se organice, se planifique y se pueda hacer ese relleno lo más pronto. Y con el tema de la cubierta también, me llamó la atención el tema de los colores. En vista de que se presume de que se pintó de ese color porque era la bandera de Guadalupe. Pero no son los colores de Guadalupe. Si es que queremos hacer conocer de que son los colores de la bandera. Aunque el celeste, le soy sincero, no está feo, está bonito. (...) El color de la bandera de Guadalupe es azul, y el color que está pintado es celeste. Es celeste. También le pregunté eso al arquitecto, y me supo manifestar que como el municipio maneja ese color celeste, ellos han puesto celeste porque el azul es muy oscuro. **-interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Pero nosotros nos basamos y habíamos conversado también ahí, pintar como somos nosotros, poner los colores de la bandera de la parroquia; entonces azul en vez de celeste. En vez de celeste." **-prosigue el Abg. René López** y menciona: "Sí, pero esos no



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

son. Por eso le decía de que si nosotros manifestamos que son la bandera de Guadalupe, no es. Inclusive están los colores al revés, (...) entonces ellos han empezado por el blanco, el celeste y el verde. Inclusive, les pasé lo que, en la administración de la compañera Rita, ahí está lo que significa el azul, el verde.” -pregunta el Sr. Luis Erraez: ¿El azul que significa? -responde el Abg. René López y menciona: “El azul significa la devoción a Mariana de Guadalupe. No a doña Mariana, sino que me imagino que, a la Virgen, ¿no? El rojo, el sacrificio de nuestros seres guadalupanos. (..) ya todo eso le hice conocer al arquitecto. (..) Eso, presidente, también fuimos ayer, ayer le acompañé a la tutora del adulto mayor, estuvimos por acá arriba, por Piuntza. Está muy bien el proyecto. La compañera está trabajando muy bien. Y, si es que hay la oportunidad de ir a Quito, nos iremos acompañándole, presidente. Si no, pues cualquier otro compañero quiera acompañarle. (...) Luego, como resolución, que se quede lo que le estoy pidiendo de la vía, que para qué fecha se planifique para el mantenimiento de la vía de allá. Al menos donde están esas quebraditas que se han llevado, se han lavado ya. Sí, está peligroso.

- b) **La Sra. Vocal Tnlga. Magali Tiwi** menciona: “Bueno, primeramente, felicitarle por el alcance de los resultados que se tienen del proyecto presentado a Petroecuador y en Quito; para mí personalmente, me llena de satisfacción, el haber acompañado en un inicio. Y qué bueno que los compañeros se sumen en el proceso; eso indica que se viene trabajando, y ahora están aquí los resultados. Presi, hemos estado, bueno, más bien quisiera que las cuestiones de hablar, porque no me acuerdo. Y si algo se tiene que cambiar, que se lo haga a tiempo. Si bien hace el reclamo de San José. Es porque de pronto el proyecto tiene que quedar a la par. Y también que la ciudadanía quede conforme. Si ellos están pidiendo eso, porque realmente se sentían un poco aludidos en que, filtrar un poco, vaya, no sé si podría decir, no recuerdo el término como nos dijo el arquitecto, pero que vaya más profundo, para evitar filtraciones de aguas en lo que nos decía la señora Patricia, porque era la colindante. Qué bueno que de pronto se tomen esos cambios. Presidente, referente al mantenimiento de las vías, ahora que ya tenemos disponible ya la máquina, yo también quisiera intervenir, para que se considere dentro de su cronograma también el mantenimiento de la vía, lo que es Santa Isabel -Santa Cruz. (...) Pido también esto, en vista que sube la buseta de transporte escolar y está bien bajito y está muy feo, muchos baches, se hace huellas por el otro lado. Y en realidad está feo, yo pienso que se debe también considerar. Y también el pedido de San Antonio; siempre están los del Kim, generalmente llamando, porque creo que adquieren también productos de stock para las tiendas. (..) Y de pronto se puede hacer también un recorrido en otras vías, al Carmen no hicimos ni a Kantzam Alto no hicimos la vez anterior, en esa pequeña minga no avanzamos por allá; obviamente las necesidades viales es en toda la parroquia; lo del vivero apoyo también con el pedido que ha hecho



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

conocer René a través del grupo y también fuimos de pronto a caminar hoy, y mirar, para que se cambie lo que es el toscón por el material pétreo, por la situación de filtración, y evitar la humedad en lo posible. Sabemos que no vamos a, de pronto, evitar en su mayoría; pero sin embargo hacer algo, y dejar una obra, como bien dijo el compañero, que nos dure quizás, un poquito más; para que se cambie ese material, presidente. Y también, por experiencia, el toscón no filtra agua, sería bueno, más adelante, presidente, colocarle graba en lo que es la entrada y todo lo que vaya a quedar de pronto como estacionamiento de carros (...) Entonces tomar en cuenta eso, presidente.

Y otra situación, también quiero hacerle conocer a usted, a ustedes compañeros, sobre un reclamo verbal, que me hizo inicialmente a mi persona la Licenciada Sandra Paredes, luego le llamó a la compañera Rita; más bien, yo le había pedido a la licenciada, que si tiene ese reclamo lo haga por escrito, pero más bien lo hago conocer yo también. Y pasarle la voz de la señora sobre el reclamo, sobre la tutora del proyecto de danza: que la niña ha sufrido discriminación, al momento en que, inicialmente se inscribió o pretendía. O se inscribió y estuvo atrasada por enfermedad la niña, y cuando quiso que se le integre a la hija, fue recibida de muy mala manera, por parte de la señora; entonces, tomó la decisión de mandarle a la niña a los ensayos de la danza al barrio Chapintza; entonces ha pedido, Señoras vocales, ustedes por favor, y como ya hemos venido tratando esa situación de que se cambie la actitud, señor presidente; que se deba, o que medida ya se deba tomar, porque nuestra institución como tal; yo sabía que algún momento, esto va a salir, las personas han callado, pero ya ha sobrepasado los límites, señor presidente.

Hemos pedido a usted que hable con cualquier funcionario público siempre o que esté bajo la dependencia de nuestra institución, a la que usted regenta: mantener la cordura, ese trato amable hacia las personas, señor presidente, no he venido en este momento de pasa voz, también la compañera lo va a corroborar, le pedimos a la señora que nos haga por escrito. Si es bueno. (..) Pero, sin embargo, sin esperar de que haya ese documento, está siendo desprestigiada nuestra institución. (..) Hemos pedido que se llame la atención, porque creemos, creo firmemente en las segundas oportunidades, señor presidente, pero en ese sentido pedirle compañeros, hago conocer a ustedes también esta situación con nuestros técnicos (..).

- c) **El Sr. Presidente Luis Erraez** menciona: "Ya Magali, verá, bueno, uno de los tema que menciona René, eso si habíamos conversado; incluso, René se ha manifestado que nos puede ayudar con el material de la mina que ellos tienen en Panguintza. Entonces habíamos conversado. Obviamente yo le dije a los muchachos que traten de tender ese material, por el mal tiempo que ha estado, ya llega la virgencita y recibir así de esa forma no se podía, que lo tiendan un poco si les dije, el hecho es que ya está el



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

compromiso desde hace tiempo que vamos a ponerle material pétreo; esperemos que nos ayude con el material, por aquí no se consigue; y lo de la vía, vamos a ver si es que no hay chance de sacar material el día lunes en el río, vamos a ver si lunes nos pegamos un recorrido para arriba la vía San Antonio-El Kim. (..). En cuanto al tema de la tutora de danza, me gustaría que venga por escrito. En todo caso, yo comparto, de pronto esas cosas se dan. Yo al principio, cuando íbamos a contratar, yo le hablé seriamente a la chica estas cosas, pero si se ha vuelto a dar, pues lamentablemente habrá que tomar una decisión, porque no se puede; realmente quedamos mal nosotros, no se preocupe Magali, que bien que nos hagan saber a tiempo estas cosas, porque no podemos continuar así. No se preocupe. Vamos a tratar el tema más pronto.

- d) **La Sra. vicepresidenta Ing. Rita Japón** menciona: "Bueno, en esta semana, me ha llamado el contratista del estadio, el Ing. Fredy Erazo, indicándome de que ya se empieza a asfaltar los ingresos, los accesos al parqueadero. Lo cual ha dicho que aún en realidad, la vía principal no está definida, por lo tanto, esa vía de pronto quedará más alta, de pronto haiga un cambio, y si queda asfaltado, luego se va a dañar, al momento de que a lo mejor se toque. El asfalto se daña al momento de hacer un trabajo. Y él ha pedido que se haga conocer aquí en Junta, y que se tome una decisión: que si se puede a lo mejor poner adoquín en vez de asfalto. Inclusive había comentado que el adoquín es más caro que el asfalto, que a él le saldría más caro que el asfalto, pero para que quede algo bien, de pronto que se vea, que se resuelva aquí: Si se pone asfalto, si se resuelve dejarlo con asfalto, que no hay ningún problema; si se resuelve dejarlo con adoquín, igualmente. Lo importante es que luego no se tenga inconveniente. – a lo que el señor presidente menciona que si en el proyecto consta con asfalto se deje con asfalto. **-prosigue la Ing. Rita Japón** y menciona: "(..) hago conocer eso; también, quería consultarle, usted me comentaba anteriormente que se estaba haciendo un proyecto del Subcentro de Salud, que nos informe como está el avance, si se va a dar o no se va a dar porque últimamente me han estado preguntando varias personas y quisiera informar de ese tema también; y, sobre el tema de la danza, yo creo que la compañera ya lo dijo, también ahí me sumo a las palabras que se hable seriamente con la persona, porque es una vergüenza para la institución que habiendo un instructor de danza que se está pagando por el Gobierno Parroquial, no es solo ella, son varios niños que han tenido inconvenientes con la instructora, por lo tanto, ellos se están yendo a Chapintza; nombró algunos niños, entonces, eso da una mala imagen, porque los niños en vez que aprovechen ahí, se están yendo a otra parroquia (..). Lo que es con el tema del invernadero, hasta el momento no nos han hecho llegar las correcciones que se ha pedido y que se ha hecho ahí en el proyecto, por lo tanto, nuevamente le pido para que nos hagan llegar las correcciones; y, hoy nosotros al momento de hacer el recorrido,



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

bueno René ya explicó el tema del piso (..); lo que es, de pronto, analizarlo el tema de una puerta que tiene acceso a la cocina y salón; pensemos, de pronto, si algún día hacemos un evento medio grandecito y se requiera el uso de la cocina, vamos a estar todo ahí por la ventana y va a ser una poco incómodo, pienso que debería hacerse una puerta ahí, y también la arquitecta que lo analice ese tema, porque ella es arquitecta, y está exclusivamente para los diseños; entonces, si sería de pedirle que nos ayude con el proyecto corregido para poder ver como está todo eso, como va a quedar al final.

También, que nos explicara de pronto y pedirle también presidente con el tema de la maquinaria, que trabajo se está haciendo, que nos ayude informando donde está la maquinaria, que trabajos está haciendo (...), más o menos para saber, para poder informar a la ciudadanía (..). - **interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Vamos por el tema del Centro de Salud, en ese tema del centro de salud, (..) nos han pedido unas correcciones, le pedimos al distrito, nos enviaron recién. Se ha ingresado el proyecto y ahora nuevamente tenemos que corregirlo, nuevamente hay que cambiar en la parte arquitectónica (..) para que entre ya a la última revisión que tenemos que pasar. Entonces eso está avanzando, hubo que corregir la línea de fábrica, porque todo eso nos dieron en el municipio, pero no le han puesto las coordenadas. Y de fábrica, no sabían si era de norte a sur; todos esos cambios ya se han logrado hacer. Queremos ahora ver cuándo notifican para una nueva reunión allá, porque la vez pasada fuimos con el ingeniero Jhandry, pues ya se han hecho las revisiones correspondientes; del Ministerio de Salud también nos pasaron unas correcciones. También se han enviado ya eso (..). - **interviene la Ing. Rita Japón** y menciona: "(..)Ayer en la mañana, llamaron del Subcentro de Salud, y que ha habido un compromiso aquí de parte suya, que usted se ha comprometido en ayudarles a hacer una limpieza. Usted ha dicho que sí (..), y que no ha llegado esa limpieza. Entonces pedían que les ayude porque justamente el día de ayer llegaron los señores de Loja hacer algunas inspecciones; se han encontrado ahí; no sé qué hay que limpiar; creo que el lodo que baja, que recoge las aguas, creo que como es bajo, creo que recoge aguas por ahí. Entonces ese tema me decían de que por favor le diga: Si se compromete que le ayude. Porque si no ellos están esperanzados. Y luego no llega el compromiso que han hecho (..). - **interviene el Sr. Luis Erraez** y menciona: "Verá Rita, la vez pasada, cuando llovió bastantísimo, y se derrumbó también arriba en la vía, se llenó de barro en la casa del Sr. Cobos creo que fue, ¿recuerda? ahí me pidieron que limpiemos todo eso. Y nosotros limpiamos, pusimos para la parte de abajo unos cubos. Ahora el tema es (..) limpiar maleza, que está puro monte, (..) A mí me pidieron y limpiamos, estuvimos dos días con los muchachos limpiando todita esa tierra, esa arena (...). En cuanto a la maquinaria, (...) ayer sacamos material para para la cubierta, porque hay que rellenar todito, hacer filitos. Se botó



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

ocho volquetadas. Ayer también del Consejo Provincial nos llamaron que les ayudáramos con una volquetada de esta arena limosa arriba a Chicaña, de todas maneras, no podemos negarnos, de una y otra manera, también nos han apoyado de parte del Consejo Provincial, y de institución a institución hay que darnos una mano. Ayer, Santiago se fue, porque también botamos material Soapaca, están de fiestita este fin de semana, y nos pidieron que hagamos un adecentamiento a la canchita de tierra que tienen arriba (..), entonces se mandó y también se puso material. Y ayer Santiago tendió arriba y tendió once volquetadas que habían aquí, en la cubierta de aquí. Eso fue ayer, porque Pepe se fue a Chicaña. Y en la tarde vino y se fue a traer la gallineta de EMAPAZ. (...). Entonces, hoy día están sacando toscón para rellenar todos esos contornos; para el día lunes tenemos previsto sacar el material con el arquitecto, material de río, porque el toscón no nos aguanta, si es que está bonito, desde luego el tiempo. Y si no, pues nos hemos de ir a la vía de El Kim. Ayer rellenamos, la vía, que se ha ido la mesa por al lado de don Darío por arribita, por Los Limones; y, ahora ya hay paso normalmente (...).

- e) **La Sra. Vocal Geanella Arévalo** menciona: "Una consulta presidente, (..) los tubos petroleros, esos son los mismos que van a utilizarse en los invernaderos comerciales. ¿Son los mismos que se van a utilizar? (...)-**responde el Sr. Luis Erraez** y menciona: "No, (..) verá, nosotros presentamos los proyectos, el proyecto se hizo para (..) cinco establos. Porque, no ve que presentamos primerito, nosotros pedimos 2000, ¿se acuerdan? Hay que basarse en el proyecto (...)-**interviene la Ing. Rita Japón** y menciona: "¿Cómo los van a considerar a los establos? ¿Van a hacer sorteo? (..) -**responde el Sr. Luis Erraez** y menciona: "hay que socializar, por ejemplo, (..) hay 3 establos que están en pedido, y los demás no. Hay que ver que tenga una ganadería representativa y (..) también es con contraparte. Hay que hacer los proyectos y ver cuántos tubos nos sobran, para ver si, por ejemplo, la idea mía, sería bueno, ayudarles con un puentecito peatonal en San Agustín. (..); sorteo no se puede hacer, porque no hay para muchos, hay que ver quién realmente tiene ganado (..).
- f) **El Sr. vocal Abg. René López** menciona: "En el tema de la sal mineral, de lo que sobró acá arriba, verán, yo, bueno, ya estamos conversando con los compañeros. Como sobró sal mineral, de que esa sal mineral se les entregue a los ganaderos que asistieron hoy día de Guadalupe. Más bien no que se le entregue a la gente que solo dice: darás me porque yo tengo ¿Por qué? Porque es como faltar el respeto a la gente que sí dedica su tiempo a venir a la capacitación, porque no es posible que una persona que vive al frente solo venga luego a retirar. Es una burla y es una falta de respeto a los ganaderos que sí asistieron. Y aquí en Piuntza, presidente y compañeros, aquí en Piuntza que se haga lo mismo, se les entrega a los que vienen a la capacitación, porque caso contrario ellos



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

después no van a querer ir a las capacitaciones y van a decir, no, ya me envían a mí, ya me traen aquí a la casa. Y muchas de las veces si no ponen interés en irse a la capacitación, muchas de las veces a lo mejor esa sal mineral hasta la venden o la regalan o la amontonan ahí hasta que se dañe, eso presidente. Y también por acotar en lo que manifestó la compañera Magali y la compañera Rita acerca de la tutora de la danza, Luchito siempre le he dicho de que hay que ser mano dura, hay que ser mano dura cuando hay que tomar decisiones, porque al final queda mal usted, quedamos mal nosotros, porque omitimos, porque no hacemos nada, porque no hacemos conocer el pedido que está haciendo la ciudadanía. No sé si usted ya habló alguna vez, pero ya hay algunos antecedentes de la mala conducta de la persona, y estamos quedando mal como institución. Entonces yo de mi parte también apoyo lo que están pidiendo las dos compañeras, que se tomen las decisiones correctas." (..)

- g) **El Sr. vocal Abg. René López** menciona: "El día que fuimos a la capacitación, el mes pasado, nos pidieron que, hasta fin de mes de este mes, hagamos llegar mediante escrito en los dos temas que se van a trabajar aquí, los dos cursos vacacionales que se van a trabajar. Yo le había dicho a Don Lucho, que, a mí, por ejemplo, me llama la atención, y a muchos que les he compartido, el tema de la pintura rústica, Guadalupe es turístico (..) Y realizar esto, por ejemplo, estas vigas así de madera, uno mismo pintar, hacerlas con hormigón, entonces, eso llama la atención bastante. Entonces, de mi parte, Don Luchito, yo, para mí, de que se pida ese curso (..) solo nosotros solicitamos los cursos que van a dar (...)- Se sugiere pedir los cursos en pintura rústica y repostería. -la Sra. vicepresidenta sugiere pintura en lienzo; y se comprometen a preguntar y avisar en el grupo los talleres que se van a solicitar para el día lunes.

El señor presidente pide al secretario que de lectura al siguiente oficio: Petición del Barrio Guaguayme Bajo.



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

Guadalupe, 28 de mayo de 2025.

Señor
Luis Erraez
PRESIDENTE DEL GOBIERNO PARROQUIAL DE GUADALUPE.
Presente

GOBIERNO PARROQUIAL DE
GUADALUPE

RECIBIDO

Hora: 09:44 am
Fecha: 28-05-2025
SECRETARIA

De mi consideración:

Con un saludo cordial me dirijo a su autoridad, para exponer y solicitar lo siguiente:

El barrio Guaguayme Bajo, siendo un lugar dedicado a las actividades agrícolas, para generar ingresos y mejorar su situación económica para sus familias, razón por la cual nos hemos organizado para obtener el agua entubada, para solventar estos diferentes requerimientos para el buen vivir de las comunidades.

Señor presidente, solicito comedidamente se realice una inspección técnica para elaborar un proyecto, para el agua entubada.

Por la amable atención a este pedido en beneficio de la comunidad, desde ya le expreso mis agradecimientos.

Atentamente

Sr. José Valentín Chiriboga Amay
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE
AGUA ENTUBADA

* 0969243783.

* 0988294285 → Tomas

El señor presidente da a conocer, que referente al proyecto presentado del barrio Guaguayme Alto ante el municipio, una vez que ha llegado dicho trámite al financiero, dicen que no hay plata, que no hay partida para eso; pero el alcalde les ha ofrecido a ellos (..) y si hacemos esto, nos va a resultar lo mismo; además, estamos a full de trabajo, pero ¿qué dicen ustedes? Porque lo que dice Rita es cierto. Ellos tienen agua potable. – la Ing. Rita Japón menciona que también tienen agua entubada, tienen 2 agua, tienen que acoplarse a lo que tiene; ahí tiene que ver el técnico si tiene el tiempo. La Sra. Vocal Magali Tiwi menciona que por falta de recursos y personal no se puede apoyar por el momento.



GAD GUADALUPE

Juntos Alcanzamos Más

Se resuelve dar contestación que no se cuenta con el personal, y talvez en lo posterior se realice la inspección.

8. **Clausura.** - El señor presidente menciona: "Compañeritas, compañero y señor secretario, gracias por haber aceptado hacer esta sesión aquí. Gracias también por el aporte de ustedes en esta reunión. Muchas gracias; y, siendo las 15H46 de la tarde, da por clausurada la presente sesión."

Como constancia de la sesión ordinaria, queda almacenado en el disco duro del computador de escritorio de la secretaría del GADP Guadalupe un archivo de audio. – Firman, los vocales presentes en la constatación del quorum:

Sr. Luis Alberto Erraez Bazurto
PRESIDENTE DEL GADP GUADALUPE

Ing. Rita Elizabeth Japón Armijos
VICEPRESIDENTA DEL GADP GUADALUPE

Abg. Ángel René López Quezada
VOCAL DEL GADP GUADALUPE

Tnlga. Magali Rocío Tiwi Kuji
VOCAL DEL GADP GUADALUPE

Sra. Geanella Mireya Arévalo Ágrede
VOCAL DEL GADP GUADALUPE

Lo certifica:

Ing. Anderson Joel Villa Alvarado
**SECRETARIO-TESORERO DEL
GOBIERNO PARROQUIAL DE GUADALUPE**

Pág. 17 / 17

 Calle 12 de Diciembre y 28 de Noviembre junto al parque central

 Teléfonos: (072)196022

 E-mail: gobiernopg1960@hotmail.com